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中国时政 A21

湖南大幅提高社会抚养
费标准遏制富人超生

近日，湖南省政府公布《湖南省社会抚
养费征收和终止妊娠保证金收取退还管理
实施办法》，大幅提高社会抚养费征收标
准：违法多生育一个子女的，将按照双方上
年度总收入的二至六倍征收；重婚生育或
者与配偶之外的人生育子女的，将按照六
至八倍征收；每再多生育一个子女的，依次
增加三倍征收。 据《潇湘晨报》

我国支线飞机ARJ21进
入“试飞年”

记者昨日从中国商用飞机有限责任公
司获悉，2009年是我国自主研制ARJ21新
型涡扇支线飞机的“试飞年”，随着首架飞
机开始试飞试验，目前“试飞年”的各项工
作已正式启动。据介绍，我国首架ARJ21
飞机即 101 架机，日前已在上海顺利进行
了检查飞行。 据新华社电
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手拿刷子、喷水枪和抹布，公务缠身的县委书记和县长亲自动手清除城市“牛
皮癣”。3月13日，网友在大渝网三峡吧发帖《云阳县委书记县长走上街头清除“牛
皮癣”，何需亲力亲为？》引发热议。17日，云阳县委书记李洪义说，重庆云阳县正在
创建国家卫生县城，他希望通过自己的行为，号召大家一起关心城市环境。

反对：该把精力用在发展经济上

看到帖子中两位县领导上街清除“牛皮
癣”的照片，网友们纷纷表态。网友“阁楼麻
雀”称：“他们连这么小的事都整治不了，还要
亲自动手，何以谋全县之发展？”很多网友赞同

“阁楼麻雀”的观点。网友“凝木沧海”说：“身
为县委书记和县长，更应该多花些时间想出治
理‘牛皮癣’的根本办法，该多想想为什么‘牛
皮癣’到处都是。”更有网友表示，希望这两位
干部把更多的精力放在发展当地经济上，首先
应该切实改善老百姓的生活质量，而不是急着
去争取一个“卫生县城”的头衔。网友“小嘟

嘟”说：“等县城富起来了，老百姓文化素养整
体提高了，卫生情况自然就会得到改善。”

支持：市民需要“勤务兵”

当然，也有肯定的声音。网友“求索”跟帖
称：“县领导带头清除这些垃圾是好事，这样的
干部才真是人民的勤务兵！云阳就应该先靠
大家把环境治理好，然后才能有更大的发展。”
网友“万空”说：“如果要制定政策，需要投入的
人力、物力、财力更多，而且不见得能收到良好
的效果。现在领导亲自上阵，能带给大家更多
思考，同时也能帮助领导从细节上制定政策。”

1小时清除10张“牛皮癣”
17 日，县委书记李洪义告诉记者，云阳县

正在创建国家园林县城和国家卫生县城，经过
前期整治，车辆乱停乱放、商贩占道经营等情况
明显改善，但“牛皮癣”始终是一顽疾。所以，3
月 10日，他与县长滕英明带领县各部门领导、
社区群众等上千人上街清除“牛皮癣”。据云阳
县委办公室一科长介绍，当天，李书记负责清理
的是群益广场附近的一片外墙面，他 1小时彻

底洗刷了10张“牛皮癣”。

发现乱停乱放也亲自解决

据了解，原任山东省乳山市市长的李洪义，于
去年9月到云阳县交流任职。李洪义说，他希望通
过此次活动和自己的亲身参与，推动广大市民共同
关心、维护城市环境，提升大家关心城市建设的热
情。据介绍，李洪义之前发现乱停乱放情况时，也经
常亲自制止，并立刻督促有关部门规划落实。

亲力亲为与政策应并举
网友对此举的质疑，不仅仅停留在表面，

而是深入分析，这其实就是在为根治“牛皮
癣”出力。领导能抽出一个小时做示范，应该
比用半个小时发展经济强。其实，不管是亲
力亲为，还是制定政策，面对“牛皮癣”这一公

敌，只要能起作用，我们又何必在意方法？更

何况两者并没什么本质错误，而且并不矛盾。

不过，双管齐下总要有效些吧。

据《长江商报》《重庆商报》

陈水扁案进入实质审理
阶段，法庭将传讯其岳母

台北地方法院 18 日召开准备程序庭
提讯陈水扁，法庭排定从26日起陈水扁案
进入实质审理阶段。检方新增声请传讯陈
水扁岳母吴王霞，以厘清吴淑珍使用母亲
账户的情况，得到法庭批准。法庭还排定，
从 3月 26日到 4月 16日，将传讯证人调查
陈水扁所涉龙潭购地案。 据新华社电
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今年2月28日，湖北大悟县实验中学的老师
们一起到学校附近的1条主干道清扫街道。同时，
在县城的10条主干道上，全县上千公职人员都在

“客串”环卫工进行大扫除。“我们修不起路，但我们
买得起扫把。”多年前，在大悟县申请创建省级卫生
城市时，该县县委书记夏贤格就这样说。自2002
年起，每逢周六，全县所有公职人员都会带着清洁
工具，到划分好的路段展开大扫除。刚开始，这项
活动引起了很大的争议。但坚持了7年之后，大家
都习惯了。大悟县委宣传部副部长丁文超说：“这
使大悟的城市面貌有巨大变化，我们这个国家级贫

困县现在已建成了自己的开发区。”
大悟县公职人员“客串”环卫工，连全县的

领导干部也不例外。“自从有了扫街制度，我们
县的数十个局长就统统‘降职’了。”大悟县一位
局长笑称，每逢周六，他便成了分管路段的“路
长”，而不是局长。据了解，大悟县电视台还有
个“不文明行为曝光台”栏目，每次清扫时记者
会扛着摄像机到处“找茬”，然后来个全县通报
批评。“我们就是要通过这种方式，让相关责任
单位感觉脸上无光，不敢怠慢。也让市民知道，
我们不是在作秀。”丁文超说。

争论

相关阅读

3月18日，2008年北京奥运会开幕式
演出道具“缶”及“竹简”专场拍卖会在北京
产权交易所进行，这也是“缶”和“竹简”的最
后一场专场拍卖。最终，单个缶的成交均价
达到12.93万元。至此，北交所组织的三轮
1500个奥运缶及978个竹简拍卖总计拍得
近1.2亿元（11915.85万元）。 新华社发

“奥运缶”和“奥运竹简”
拍卖结束，共卖出1.2亿

亲自清理街道的县领导湖北也有 大悟公职人员每周六都扫街 大悟县公职人员坚持“扫街”大悟县公职人员坚持“扫街”77年年


